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Ata da Septuagésima Segunda Reunião da Terceira 

Sessão Ordinária do Sexto Período da Décima Nona 

Legislatura, realizada no dia 05 de Dezembro de 

2023. 

Aos cinco dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às dezoito 

horas, nesta cidade de Valença, Estado do Rio de Janeiro, em sua sede à Praça 

XV de Novembro, 676, na sala do Plenário, reuniram-se à Câmara Municipal 

de Valença, sob a Presidência do Exmo. Sr. Vereador Eduardo Lima Santana 

de Ávila, os Exmos. Edis: Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), 

David Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Martinez Rodriguez 

Hanke (Dr. Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani 

Vasconcellos), Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri 

Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), 

Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça 

(Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Em 

seguida, o Senhor Presidente convidou a todos para rezarem a oração do Pai 

Nosso. Iniciando o expediente, o Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila 

solicitou à 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros Silva, que fizesse a chamada dos 

Srs. Vereadores, respondendo a presença os Exmos. Edis: Bernardo Souza 

Machado (Bernardo Machado), David Barbosa Nogueira (David Nogueira), 

Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila), Eduardo Martinez 

Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani 

Vasconcellos), Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri 

Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), 

Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça 

(Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). O 

Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton Batista) justificou sua 

ausência nesta sessão (dia 05/12/2023) e na sessão do dia 07/12/2023 pelo 

motivo de estar acompanhando sua esposa e sua filha, que se encontra 

hospitalizada, devido a um procedimento cirúrgico de alta complexidade, 

na cidade do Rio de Janeiro. Havendo quórum legal, o Presidente Eduardo 

Lima Santana de Ávila iniciou a leitura do expediente, que constou do 

seguinte: Dispensa da leitura da ata da sessão do dia 30/11/2023 e aprovação da 

mesma, passando a leitura à 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros Silva. Ofícios 

nºs. 322, 323, 324, 588, 589, 590 e 591/2023/GOV/PMV-RJ, do Exmo. 

Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

em resposta às indicações dos senhores Vereadores. Ofícios nºs. 

592/2023/GOV/PMV-RJ, do Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, 

Luiz Fernando Furtado da Graça, em resposta ao requerimento nº. 

268/2023, de autoria do Vereador Bernardo Souza Machado. Em 

seguida, o Presidente Eduardo Ávila convidou o Sr. Juarez Gomes, 

Diretor do Previ Valença, para fazer uso da tribuna por 10 minutos, 

atendendo à convocação feita pelo Vereador David Nogueira, para 
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esclarecer a dívida contraída pelo Município de Valença no valor de 

mais de 5 milhões e 200 mil. O Sr. Juarez cumprimentou a todos. Disse 

que atendendo à solicitação do Vereador David, para que viesse dar uma 

explicação sobre Previ, montou quatro planilhas que vão demonstrar 

efetivamente toda a situação do Instituto de Previdência. Informou que na 

1ª planilha, à esquerda, demonstra os investimentos do Previ desde o ano 

de 2017, quando o Prefeito Fernandinho Graça assumiu, e encontrou um 

total de R$ 28.467.801,93; encerrou o ano de 2023 em outubro com um 

total de R$ 125.880.378,40; no mês de novembro os investimentos do Previ 

tiveram uma rentabilidade de R$ 1.918.417,42. Disse que vai relatar tudo o 

que o Prefeito Fernandinho repassou, conforme solicitação do Vereador 

David, de janeiro de 2023 até outubro de 2023: a contribuição patronal 

totalizou R$ 7.294.383,51; a contribuição que é descontada do servidor 

totalizou R$ 8.736.739,66; os parcelamentos totalizaram R$ 5.670.847,77; 

explicou que o aporte é feito para reduzir o déficit atuarial, é pago 

mensalmente e definido numa avaliação atuarial do exercício anterior, 

observando que o aporte foi repassado até o mês de abril, e totalizou R$ 

2.214.338,43; o total repassado de janeiro a novembro foi de R$ 

23.916.309,37; considerando esse total menos a folha de aposentados e 

pensionistas até novembro de 2023 totalizou R$ 18.419.626,70; que fechou 

com um saldo positivo de R$ 5.496.682,67. Explicou que a segunda 

planilha demonstra todos os investimentos do Instituto; disse que todos os 

recursos do Previ Valença têm que ser rentabilizados pelo INPC + 4,90 % 

de juro ao ano; informou que o Instituo bateu uma meta de 137,59%, acima 

da meta atuarial (posição em 31/10/2023). Na terceira planilha é onde 

demonstra o Certificado de Regularidade Previdenciária – CRP, que 

demonstra que o Instituto de Previdência está em dia com a Secretaria de 

Previdência até 22 de dezembro de 2023; disse que provavelmente o CRP 

vai ser renovado. Relatou que a quarta planilha trata do que é o 

parcelamento; contribuição patronal – demais Secretarias: para uma base de 

cálculo de R$ 11.495.652,87 é um valor devido de R$ 1.731.151,32; 

contribuição patronal da Secretaria de Saúde: para uma base de cálculo de 

R$ 5.706.587,67 é um valor devido de R$ 913.054,03; o valor dos aportes 

de maio em diante totalizaram R$ 2.970.506,76; o total a ser parcelado no 

final do exercício de 2023 vai ser de R$ 5.614.712,11. Sobre os 

parcelamentos efetivados (saldo em 31/12/2023), disse que tem o número 

de todos os termos de acordo de parcelamentos que foram feitos ao longo 

do mandato do Prefeito Fernandinho Graça. Explicou que todos os 

parcelamentos que datam de 2017 foram contraídos de gestões anteriores; o 

que foi contraído na gestão Fernandinho Graça foi de 2020 em diante. 

Explicou que aconteceram os parcelamentos de 2020, 2021 e 2022 diante 

das dificuldades dele ter que pagar esses parcelamentos. Disse que 

observando todos esses termos de acordo totalizaram R$ 42.122.892,89, 
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sendo que desses 42 milhões, a administração Fernandinho Graça já pagou 

R$ 25.714.715,16, devendo somente R$ 16.408.177,73, na posição de 

31/12/2023, que vai entrar na avaliação atuarial para o exercício de 2024. 

Colocou-se à disposição dos Vereadores para qualquer dúvida e qualquer 

pergunta que julgarem necessárias. Os Vereadores David Nogueira, José 

Reinaldo (Naldo), Pedro Graça, Saulo Corrêa, Celsinho do Bar, Fábio 

Antônio, José Amauri e Eduardo Ávila fizeram perguntas e comentários 

sobre a situação do Instituto de Previdência. Logo após, a 1ª. Secretária, 

Fabiani Medeiros Silva, continuou a leitura do expediente. Projeto de 

Resolução nº. 35/2023, de 05/12/2023, do Vereador Eduardo Lima 

Santana de Ávila, que concede o Título Honorífico de Cidadão 

Valenciano ao Sr. Junio Marcos Paulino, conforme o Art. 164, Inciso I 

c/c Art. 165, § 1º da Resolução 1.198/2019 (Regimento Interno da 

Câmara Municipal de Valença) e dá outras providências. O projeto será 

encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação para 

exarar parecer. Projeto de Resolução nº. 36/2023, de 05/12/2023, do 

Vereador Eduardo Lima Santana de Ávila, que concede o Título 

Honorífico de Cidadão Valenciano ao Sr. Genésio de Assis Mafaldo, 

conforme o Art. 164, Inciso I c/c Art. 165, § 1º da Resolução 

1.198/2019 (Regimento Interno da Câmara Municipal de Valença) e dá 

outras providências. O projeto será encaminhado à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. Projeto de Lei 

Complementar nº. 12/2023, de 05/12/2023, origem Mensagem nº. 

74/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que altera a Lei 

Complementar nº. 262, de 23 de maio de 2023, que concede reajuste 

salarial anual aos servidores e empregados públicos do Poder 

Executivo, bem como, revisão constitucional salarial aos cargos 

comissionados, na forma que menciona, dando, inclusive, outras 

providências. O projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização 

para exarar parecer. Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao 

Projeto de Lei Complementar nº. 12/2023, de 05/12/2023, origem 

Mensagem nº. 74/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, 

que altera a Lei Complementar nº. 262, de 23 de maio de 2023, que 

concede reajuste salarial anual aos servidores e empregados públicos do 

Poder Executivo, bem como, revisão constitucional salarial aos cargos 

comissionados, na forma que menciona, dando, inclusive, outras 

providências, opinando pela regular tramitação do projeto. O projeto 

será encaminhado para discussão única e votação na Ordem do Dia 

desta data. Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e 

da Comissão do Meio Ambiente ao Projeto de Lei Ordinária nº. 

74/2023, de 01/08/2023, do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, 
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que dispõe sobre a declaração de tombamento de árvores no Município 

de Valença e dá outras providências, opinando pela regular tramitação 

do projeto. O projeto será encaminhado para primeira discussão na 

próxima sessão, dia 07/12/2023. Parecer da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação ao Projeto de Lei Ordinária nº. 99/2023, de 

19/10/2023, do Vereador Bernardo Souza Machado, que institui a 

Medalha de Honra ao Mérito Esportivo no Município de Valença e dá 

outras providências, opinando pela regular tramitação do projeto. O 

projeto será encaminhado para a Comissão de Turismo, Juventude e 

Esporte. Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao 

Projeto de Resolução nº. 27/2023, de 26/10/2023, do Vereador 

Bernardo Souza Machado, que concede o Titulo Honorífico de Cidadão 

Valenciano ao Sr. Paulo Miniussi de Carvalho Mesquita, conforme o 

Art. 164, Inciso I c/c Art. 165, § 1º da Resolução nº. 1.198/2019 

(Regimento Interno da Câmara Municipal de Valença) e dá outras 

providências, opinando pela regular tramitação do projeto. O projeto 

será encaminhado para discussão única e votação na próxima sessão, 

dia 07/12/2023. Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação ao Projeto de Resolução nº. 28/2023, de 26/10/2023, do 

Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke, que concede o título de 

Cidadão Valenciano ao Sr. Marcus Vinicius dos Santos Coelho, 

opinando pela regular tramitação do projeto. O projeto será 

encaminhado para discussão única e votação na próxima sessão, dia 

07/12/2023. Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao 

Projeto de Resolução nº. 29/2023, de 26/10/2023, do Vereador Eduardo 

Martinez Rodriguez Hanke, que concede o título de Cidadão 

Valenciano ao Sr. Valderley Pereira de Souza, opinando pela regular 

tramitação do projeto. O projeto será encaminhado para discussão única 

e votação na próxima sessão, dia 07/12/2023. Parecer da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Resolução nº. 30/2023, 

de 31/010/2023, do Vereador Bernardo Souza Machado, que concede o 

Título Honorífico de Cidadão Valenciano ao Sr. Rynaldo Sérgio dos 

Santos, conforme o Art. 164, Inciso I c/c Art. 165, § 1º da Resolução 

nº. 1.198/2019 (Regimento Interno da Câmara Municipal de Valença) e 

dá outras providências, opinando pela regular tramitação do projeto. O 

projeto será encaminhado para discussão única e votação na próxima 

sessão, dia 07/12/2023. Requerimento n°. 327/2023, de 05/12/2023, do 

Vereador Bernardo Souza Machado, ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Valença, Eduardo Lima Santana de Ávila, solicitando o envio 

de Moção de Aplausos aos Policiais Militares Rodoviários de Pirai – SGT 

M. Gonçalves, SD Mancebo e SD Araújo, pelos serviços prestados com 

excelência, no último dia 03/12, na apreensão de grande quantidade de 

drogas que estavam vindo para o município. Sem que ninguém quisesse 
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discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento n°. 328/2023, de 05/12/2023, dos Vereadores 

Eduardo Martinez Rodriguez Hanke e Pedro Paulo Magalhães Graça, ao 

Chefe do Poder Executivo Municipal, solicitando que viabilize junto às 

Secretaria competente, as seguintes informações e serviços quanto ao 

CAPS Psiquiátrico; 1- Atualmente qual a lei que rege o funcionamento do 

CAPS? 2- Quem realiza a administração do CAPS? Prefeitura diretamente 

ou FAA? Favor anexar cópia do convênio ou contrato de administração; 3- 

Qual a atual composição administrativa da unidade? Informar o nome e 

qualificação dos administradores; 4- Qual a composição do quadro técnico 

de profissionais que trabalham na unidade? Médicos, enfermeiros, 

psicólogos, dentre outros? Informar o nome, qualificação e regime de 

contratação de cada um, bem como jornada de trabalho e comprovante da 

folha de ponto dos últimos 06 meses; 5- Quais são os dias e horários de 

atendimento da unidade? Existe atendimento aos sábados, domingos e 

feriados? Em caso negativo, justificar; 6- Como está a estrutura física do 

CAPS? É possível afirmar que está apta ao bom funcionamento das 

atividades? Favor anexar foto de toda estrutura, cômodos, salada de 

atendimento e aparelhos; favor realizar considerações sobre melhorias que 

se fazem necessárias; 7- Qual é o regime de trabalho dos médicos? Existe 

plantão: qual a escala? 8- Como é o protocolo de internação do paciente 

desde sua entrada? É realizada internação em fim de semana? Em caso 

positivo, como é feita? 9- Favor realizar observações que julgar pertinente 

quanto ao funcionamento da unidade e sugerir as melhorias que entender 

cabíveis. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 329/2023, de 

05/12/2023, do Vereador José Reinaldo Alves Bastos, à Coordenadora da 

Vigilância em Saúde do Trabalhador da Secretaria Municipal de Saúde de 

Valença, Sra. Marcelle da Silva Alves e ao Diretor da Vigilância Sanitária 

de Valença, Dr. Gicélio Antoni Petrillo, solicitando as seguintes 

informações de seus respectivos departamentos, com relação à empresa 

Vale Verde Indústria e Comércio de Urnas, localizada neste município e os 

frequentes acidentes de trabalho que lá vem ocorrendo: 1-Por parte da 

Vigilância em Saúde do Trabalhador: foi dado seguimento ao protocolo de 

notificação e vigilância de acidentes de trabalho, com o preenchimento da 

ficha de investigação e notificação do sistema próprio do SUS? Se sim, 

solicitando o encaminhamento com urgência da cópia da ficha de 

investigação ao seu gabinete. 2- Por parte da Vigilância Sanitária: A 

referida empresa, tanto em sua planta industrial localizada na RJ-145, km 

7/8 S/N, Bairro Fazenda Conquista, assim como a planta localizada no 

terreno da antiga Indústria Têxtil Chueck e na loja comercial no centro, 

estão devidamente em dia com todas as fiscalizações exigidas e cumprindo 

toda a regulamentação da Vigilância Sanitária de Valença? Em caso 
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afirmativo, solicitando que envie com urgência ao seu gabinete cópias dos 

três últimos documentos de licenciamento sanitário e relatórios de inspeção 

sanitária de todos os locais citados. Sem que ninguém quisesse discutir, o 

mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento n°. 330/2023, de 05/12/2023, do Vereador José Reinaldo 

Alves Bastos, reiterando um pedido de informações destinado ao Ilmo. 

Delegado de Polícia Ronaldo Aparecido Ferreira Brito, titular da 91ª. DDP 

de Valença; solicitando uma resposta ao ofício nº. 05, de 10 de outubro de 

2023, oriundo de seu gabinete, no qual pede a cópia da ocorrência, caso 

tenha havido o registro de algum óbito no HUV, decorrente de acidente de 

trabalho e afins, relativo à empresa Vale Verde Indústria e Comércio de 

Urnas. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento de urgência nº. 

331/2023, de 50/12/2023, subscrito por onze Vereadores, para que o 

Projeto de Lei Complementar nº. 12/2023 seja colocado em discussão única 

e votação na Ordem do Dia desta data. Indicação n°. 321/2023, de 

05/12/2023, do Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke, ao Chefe do 

Poder Executivo Municipal, solicitando que viabilize junto à Secretaria 

responsável, a limpeza do córrego situado próximo ao nº. 594, da Rua Dr. 

Júlio Xavier, no Bairro Laranjeiras. Indicação n°. 322/2023, de 05/12/2023, 

do Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke, ao Chefe do Poder 

Executivo Municipal, solicitando que viabilize junto à Secretaria 

responsável, que seja realizada melhoria na pavimentação de toda estrada 

da Serra da Glória; se possível com a colocação de escória e/ou meio de 

recuperar e dar boa condição na locomoção pelas vias. Indicação n°. 

323/2023, de 05/12/2023, do Vereador David Barbosa Nogueira, ao Exmo. 

Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

solicitando que através da Secretaria Municipal de Serviços Públicos, 

providencie e limpeza, roçada e manutenção das ruas e praças do Bairro 

Santa Rosa 2. Todas as Indicações foram deferidas pela Presidência e serão 

encaminhadas aos órgãos competentes. Logo após, o Senhor Presidente 

Eduardo Lima Santana de Ávila passou o uso da Tribuna aos Senhores 

Vereadores, por sistema de rodízio. A Vereadora Fabiani Medeiros Silva 

(Fabiani Vasconcellos) cumprimentou a todos. Comentou que esteve 

participando de um encontro muito proveitoso e muito dinâmico, na sede 

do Partido Agir 36, do qual faz parte; disse que estava presente a 

representação estadual do partido e a representação nacional; deixou seu 

grande abraço ao Presidente Nacional, Sr. Daniel Tourinho, aos amigos 

representantes da estadual, ao amigo Júlio Rocha; disse que estava presente 

também a Sra. Marina Rocha, Prefeita de Guapimirim. Relatou que teve lá 

as considerações de que hoje aquele partido é o partido do autista; explicou 

o que significa isso. Comentou que ficou muito feliz com o desafio que foi 

feito a ela, para aceitar de primeira mão esse convite a lançar sua pré-
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candidatura a Prefeita no Município de Valença. Relatou que esse desafio 

foi aceito e se sente muito bem preparada; deixou um agradecimento às 

pessoas que já estão engajadas nesse projeto, junto com ela. Explicou o que 

a levou a tomar essa decisão. Disse que tem certeza que terá o apoio de 

alguns Vereadores dentro dessa Casa, e vai construir junto um 

planejamento para Valença. O Vereador José Reinaldo Alves Bastos 

(Naldo) cumprimentou a todos. Comentou que foi advertido para que não 

falasse mais sobre a Maria Emília Jannuzzi, que é a inventariante do 

espólio do pai, Luiz Gioseffi Jannuzzi, que entrou com um requerimento, 

no dia 06 de novembro, para fazer uso da tribuna. Explicou que é 

importante que a Maria Emília venha à tribuna porque sabe que teve a 

desapropriação do Casarão, e já teve uma história não muito boa em cima 

de desapropriação; fez menção à desapropriação da FAETEC, que foi bem 

abaixo do valor de mercado; disse que parece que o caminho que estão 

fazendo com Casarão Solar dos Nogueiras é o mesmo. Disse que precisam 

saber se a desapropriação foi feita corretamente, porque espólio 

(patrimônio) é muito importante. Comentou que parece que a Maria Emílio 

judicializou e não concordou com os valores propostos pelo Estado. Disse 

que também foi dito que a EPAC entrou no município de uma forma 

atabalhoada. Falou que vai trazer na quinta-feira o número do processo da 

licitação de 2020; teceu comentários a respeito. Falou que insinuações não 

é bom para ninguém. Disse que insinuar que ele (Naldo) esteve 

conversando com o empresário é muito grave. Falou que é muito cético em 

dizer que dois milhões serão devolvidos para ajudar o Prefeito, mas os 

Vereadores da base fiquem atentos, porque os dois milhões podem ser 

devolvidos, mas não é para ajudar o Prefeito não. Disse que esses dois 

milhões serão transformados em obras eleitoreiras, justamente num ano 

político, que é 2024. Teceu comentários sobre o requerimento que 

apresentou ao Augustinho, dono da Vale Verde, pois é o segundo caso 

consecutivo com acidente em caldeira,  em menos de um mês; relatou que 

na primeira explosão morreram dois valencianos; disse que como membro 

da Comissão de Direitos Humanos acha que aquele acidente tem que 

caracterizar acidente de trabalho. Relatou que anteontem aconteceu o pior, 

pois a caldeira tornou a explodir, dizendo que não podem permitir que 

aqueles trabalhadores da Vale Verde e da Chueck trabalhem sem EPI 

(Equipamento de Proteção Individual). Disse que é preciso que a Comissão 

de Direitos Humanos vá fazer uma visita, juntamente com os fiscais da 

Vigilância Sanitária, para constatar se há ou não essas irregularidades 

apontadas por ele (Naldo). Falou que viu aqui hoje a expertise do Vereador 

David em trazer o Diretor do Previ Valença, para que tirassem as dúvidas, e 

também viu que houve um consenso entre o Sindicato e o Município, para 

que alterasse a data do reajuste salarial dos professores, para dia 1º de 

janeiro; disse que achou importantíssimo e vai votar a favor, mas se tivesse 
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dado problema, lá na Prefeitura não teria feito reunião secreta, e teria 

chamado os Vereadores para participar; falou que quando é para dar uma 

boa noticia os Vereadores não participam; acha que é importante essa 

vitória, porém ela não está sendo completa porque nenhum Vereador teve a 

possibilidade de participar. O Vereador Paulo Celso Alves Pena (Celsinho 

do Bar) cumprimentou a todos. Disse que mais uma vez vê pedido de 

limpeza de bairro e de valeta, e está chegando o período das chuvas e tem 

muito bueiro entupido em nossa cidade. Falou que tinha que arrumar um 

jeito de valorizar a reciclagem, para essa quantidade de plástico não ir para 

as valetas. Com relação aos dois jovens que morreram na explosão da 

caldeira, disse que eles tiveram queimaduras em mais de 70% do corpo e 

ficaram aqui em Valença; falou que deveriam ter levado os mesmos para 

fora de Valença, para um lugar que tivesse mais recurso. O Vereador 

Eduardo Hanke pediu um aparte. Informou que tentaram enviá-los para o 

Rio de Janeiro, para um hospital próprio para a parte de queimadura, mas 

infelizmente tudo é pelo SISREG e não conseguiram essa transferência. 

Continuando, o Vereador Celsinho do Bar disse que as coisas são difíceis. 

Perguntou cadê o CIMEE 2, pois tem muitas crianças que estão fora da 

APAE e fora do CIMEE, esperando uma vaga. O Vereador Pedro Paulo 

Magalhães Graça (Pedro Graça) cumprimentou a todos. Desejou sorte à 

Vereadora Fabiani, nessa decisão de disputar a eleição de Prefeito no 

município, pois é um direito de todos. Comentou que hoje participou de 

uma solenidade na Escola Pingo de Mel, que foi a formatura do 5º ano, do 

Projeto do PROERJ, da Polícia Militar. Parabenizou a Direção da Escola 

Pingo de Mel, a Polícia Militar, as crianças e os pais que estavam lá. 

Saudou o Professor Josemar, dizendo que esteve participando da aula de 

maculelê e desejou sorte ao mesmo. Informou que quinta-feira será 

assinado o convênio do castramóvel com a UNIFAA, às 16 horas, no 

gabinete do Prefeito, com a presença do Deputado Luiz Antônio, que 

trouxe o castramóvel, junto com o Presidente da UNIFAA, para poder 

começar as castrações, que devem chegar na faixa de 60 animais por 

semana (sendo 30 gatos e 30 cachorros). Com relação ao concurso, relatou 

que esteve com Deyvison hoje e amanhã ele estará no Ministério Público, 

já levando o concurso, apresentando ao Ministério Público, como vai ser 

feito; parece que essa semana ainda, o mesmo terá uma reunião com a 

banca, para acabar de definir as situações e provavelmente começar a 

marcar a data do concurso e as inscrições; informou que são 295 vagas. O 

Vereador Naldo pediu um aparte. Perguntou se o Vereador Pedro sabe qual 

foi a modalidade empregada para a escolha da banca. O Vereador Pedro 

Graça respondeu que ainda não sabe, dizendo que poderia convidar o 

Deyvison para explicar como vai ser. Disse que acha que foi dispensa de 

licitação. Teceu comentários sobre o requerimento que apresentou junto 

com o Vereador Hanke, a respeito do Pronto-Socorro Psiquiátrico. 
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Convidou todos os Vereadores para a assinatura do convênio do 

castramóvel, que acontecerá na quinta-feira, no gabinete do Prefeito, às 16 

horas. O Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa) 

cumprimentou a todos. Comentou que foi colocado aqui pelo seu 

antecessor que essa Casa destinou recursos de economia para obras 

eleitoreiras, dizendo que queria fazer sua defesa. Relatou que quando foi 

Presidente dessa Casa, em 2017/2018, fez uma devolução de recurso de 

economia, e não foi para obra eleitoreira. Informou que no primeiro ano 

essa Casa devolveu para o município e o município colocou um milhão e 

cento e vinte e três mil reais, para finalizar a obra do Hospital Maternidade; 

e também 100 mil reais no primeiro ano para o Hospital Gustavo Monteiro 

Junior, de Conservatória, e 100 mil reais no Hospital de Santa Isabel do Rio 

Preto. Comentou que no segundo ano, em agosto de 2018, o Prefeito não 

tinha recurso para fazer o pagamento dos servidores da Prefeitura 

Municipal,  e essa Casa colocou 800 mil para que os servidores e 

servidoras do município não ficassem com seus salários atrasados. Relatou 

que também nesse mesmo ano conseguiu colocar 200 mil no Hospital 

Gustavo Monteiro Junior, 200 mil no Hospital de Santa Isabel e fazer 200 

sepulturas no cemitério do Barroso. Disse que no biênio que teve a honra 

de estar nessa Presidência os recursos foram muito bem empregados. 

Parabenizou o Presidente Eduardo Ávila, que conseguiu fazer essa 

economia, com austeridade e responsabilidade com o dinheiro público, 

nesse valor todo. O Vereador Bernardo Souza Machado (Bernardo 

Machado) cumprimentou a todos. Pediu aos Vereadores que reforcem as 

orações para a filha do Vereador Ailton Batista. Com relação ao projeto de 

lei que irão votar, com pedido de urgência, parabenizou o relatório do 

Vereador Amauri, junto com os Vereadores da outra Comissão, fazendo 

com que tivesse a maior celeridade possível dentro dessa Casa. Comentou 

que hoje esteve com o Sr. Ivan, que deixou o convite de final de ano para 

todos os Vereadores, do Projeto Música Sem Fronteiras, que vai acontecer 

no dia 15 de dezembro, às 19 horas, na UNIFAA. Comentou que no último 

sábado esteve no auditório da UNIFAA, assistindo ao filme dos 200 anos 

da cidade de Valença; parabenizou ao Chapeleiro, ao Antônio e ao Rodrigo 

pela declaração que foi dada pelos mesmos, do esforço que foi feito pelo 

Deputado André Corrêa de ajudá-los nesse sonho que talvez fosse muito 

difícil. Disse que foi um momento muito bacana e um momento que 

relembrou a história do município. Falou que ficou muito satisfeito com 

tudo que viu principalmente com a produção do Chapeleiro. Informou que 

vai ter nesse próximo domingo (dia 10) a Copa de Marcha, que será 

realizada no Haras Paraíso (antigo Clube do Cavalo), organizada pelo 

amigo Pablo e pela Maria Fernanda. Comentou sobre a felicidade que teve 

no último domingo, no Bairro Parque Pentagna, onde finalizou a 1ª. Copa 

Pedrão de Futsal, organizada pela juventude do bairro, onde deu total 
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apoio. Relatou que já está indo para a 6ª edição de outra competição que é a 

Copa Luiz Carlos Leal (Luiz Porquinho), que é uma copa que realiza no 

Campo da Água Fria. Comentou que hoje é o Dia do Voluntariado; 

agradeceu a todos os instrutores que fazem parte do Programa Participação, 

parabenizando os mesmos. Deixou um grande abraço e um beijo para a 

mulher da sua vida, Leniza, que está fazendo aniversário hoje. O Vereador 

David Barbosa Nogueira (David Nogueira) cumprimentou a todos. 

Agradeceu ao Presidente Eduardo Ávila, por ter convocado rapidamente o 

Diretor do Previ. Disse que ficou muito claro que existe sim uma dívida de 

mais de 5 milhões. Falou que é claro que vai deixar dívida para frente, 

porque se vai parcelar no final do ano esses 5 milhões, vai parcelar até 

outras e outras gestões. Disse que não tem que camuflar ou colocar 

problemas para baixo do tapete. Falou que vai estar aqui até o último dia, 

para cumprir sua obrigação como faz desde o seu primeiro mandato. 

Comentou que hoje esteve no Bairro Santa Rosa 2 e convidou todos os 

Vereadores para estarem lá; disse que o Bairro Santa Rosa 2 se não for o 

mais abandonado de Valença é um dos mais abandonados; falou que como 

Vereador de oposição pode entrar no bairro de cabeça erguida. Criticou a 

sujeira do bairro, dizendo que é um abandono total, com esgoto a céu 

aberto. Disse que é inadmissível uma Prefeitura, que tem um contrato de 

mais de 13 milhões por ano, deixar o Bairro Santa Rosa 2 naquela 

imundície do jeito que está. Falou que se sentiu muito triste de ser político 

num momento desses, em que a Prefeitura abandonou um bairro, que é 

fruto de um dos maiores programas habitacionais do mundo, que é Minha 

Casa, Minha Vida. Relatou que está fazendo um levantamento das vagas 

para berçário nas creches, naquela mesma região ali (Biquinha, Vadinho 

Fonseca, Santa Rosa 2, Paraíso e Cambota). Parabenizou o Sindicato, pela 

construção do projeto de lei. Disse que a primeira voz a conclamar o 

concurso público foi dele, em sua primeira passagem como Vereador, e na 

segunda continuou. Fez menção às outras lutas suas. Falou que nunca se 

furtou de estar ao lado da classe dos trabalhadores da educação, como dos 

servidores públicos em geral. Parabenizou a Vereadora Fabiani, desejando-

lhe sorte em sua empreitada, à sua pré-candidatura à Prefeita. O Vereador 

Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke) cumprimentou a 

todos. Pediu a oração de todos pela filha do Vereador Ailton Batista. 

Relatou que na quinta-feira estará presente, junto com o Secretário 

Municipal de Saúde, falando sobre algumas pautas principais: ressonância 

magnética para Valença e postinho de saúde para o Bairro Laranjeiras. 

Comentou que vai falar para o Secretário de Saúde que ele (Vereador 

Eduardo Hanke) está fazendo parcerias com alguns Secretários de Saúde da 

Baixada Fluminense, pois não pode mais ficar esperando para poder 

realizar esses exames. Informou que ele e o Vereador David irão ao 

Hospital Escola fiscalizar, devido às denúncias em carta aberta do 
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residente. Criticou a cadeira de plástico que é fornecida no Hospital Escola 

para os acompanhantes, dizendo que é inadmissível para um Hospital 

Universitário. Fez menção à questão de limpeza nos bairros. Teceu 

comentários sobre a indicação que apresentou, solicitando a limpeza do 

córrego situado próximo ao nº. 594, da Rua Dr. Júlio Xavier, no Bairro 

Laranjeiras. Parabenizou uma excelente ideia que foi do Deputado André 

Corrêa, a respeito do cartão de três mil reais. Disse que acha perfeito, mas 

deixou bem claro que agora começam as chuvas. Falou que o cartão é 

perfeito, mas tem que ter um planejamento de limpeza agora para os 

bairros. Pediu ao Executivo que faça sua parte, limpando e ajudando a 

população. Teceu comentários sobre outra indicação que apresentou, 

solicitando que seja realizada melhoria na pavimentação de toda estrada da 

Serra da Glória; se possível com a colocação de escória e/ou meio de 

recuperar e dar boa condição na locomoção pelas vias. Fez menção sobre a 

questão do autismo. O Vereador Presidente Eduardo Lima Santana de 

Ávila (Dr. Eduardo Ávila) ratificou para a população de Valença que desde 

que entrou para essa Casa sempre acreditou que a modalidade melhor de 

administração dessa Casa seria com máxima eficiência, atendendo as 

necessidades da mesma, e sim, podendo fazer economia. Informou que 

pagou as licenças-prêmios dos funcionários que estavam vencidas, deu uma 

melhoria nos cartões dos funcionários e agora tem licitação de carro novo. 

Disse que ainda não conseguiu colocar a licitação para reformar essa Casa, 

mas está dentro de suas vontades para o próximo ano. Falou que mesmo 

fazendo tudo isso acredita que vai conseguir devolver ao Prefeito quase 

dois milhões de reais, que o mesmo poderá usar para fazer obras. Deixou 

bem claro que não será obra eleitoreira. Disse que tem certeza se o Prefeito 

pegar esse dinheiro e aplicar em obras, serão obras para beneficiar a vida 

das pessoas. Deixou suas orações à filha do Vereador Ailton e à sua 

família. Parabenizou o Chapeleiro Produções, Professor Antônio Carlos, 

pelo excelente trabalho do filme 200 anos de Valença. Agradeceu ao 

Deputado André Corrêa por ter apoiado esses rapazes tão talentosos. O 

Vereador Bernardo Machado relatou que na última semana recebeu um 

convite do Coronel Márcio, do Batalhão de Barra, pois foi instalado lá o 

Centro Integrado de Operações de Segurança Pública de Monitoramento. 

Disse que isso vem de encontro com a lei de autoria do Vereador Eduardo 

Hanke. Comentou que saiu de lá muito impressionado com tudo que viu. 

Disse que fez contato com o Poder Executivo, que vai mandar um 

representante também; fez contato com a Polícia Civil para que mande 

também um representante; o Presidente da ACIVA, Leandro Raider 

também se colocou à disposição; abriu o convite a todos os Vereadores que 

queiram estar lá, na quinta-feira, às 10 horas, no Batalhão. Disse que serão 

recebidos pelo Coronel Márcio, Tenente Coutinho e também o responsável 

pela firma que mantém esse processo. Falou que o Vereador Eduardo 
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Hanke vai lhe acompanhar. Continuando, o Vereador Presidente Eduardo 

Ávila disse que hoje recebeu uma mensagem do Felipe, Presidente do 

SEPE, falando a respeito desse projeto que entraria na Casa hoje. 

Agradeceu a todos os Vereadores que fizeram o parecer em conjunto, para 

que pudessem votar esse projeto em tempo hábil, já que é de suma 

importância para a categoria. Logo após o uso da Tribuna, passou-se para a 

Ordem do Dia. O Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila solicitou à 1ª. 

Secretária, Fabiani Medeiros Silva, que fizesse a chamada dos Srs. Vereadores, 

respondendo a presença os Exmos. Edis: Bernardo Souza Machado (Bernardo 

Machado), David Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Lima 

Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke 

(Dr. Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), José 

Amauri Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos 

(Naldo), Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo 

Magalhães Graça (Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva 

(Saulo Corrêa). Ausentes os Vereadores Ailton Geraldo Batista da Silva 

(Dr. Ailton Batista) e Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio). Em 

discussão única e votação o Projeto de Lei Complementar nº. 12/2023, de 

05/12/2023, origem Mensagem nº. 74/2023 do Poder Executivo, com 

pedido de urgência, que altera a Lei Complementar nº. 262, de 23 de 

maio de 2023, que concede reajuste salarial anual aos servidores e 

empregados públicos do Poder Executivo, bem como, revisão 

constitucional salarial aos cargos comissionados, na forma que 

menciona, dando, inclusive, outras providências. Sem que ninguém 

quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado 

por 10 votos. Os Vereadores Bernardo Machado, David Nogueira e 

José Reinaldo (Naldo) justificaram seus votos. Nada mais havendo a 

tratar, o Exmo. Sr. Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila encerrou a 

sessão. Eu,                      , Rosângela Maria Garcia Farany, Agente Técnico 

Legislativo, que redigi e digitei. E eu,                         , Fabiani Medeiros Silva,  

1ª. Secretária, subscrevo. Valença-RJ, 05 de Dezembro de 2023. 

 

 


